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高雄市政府經濟發展局 

106年第 2次廉政會報會議紀錄 

時間：中華民國 106 年 9 月 25 日上午 09 時 30 分 
地點：本局會議室 
主席：王副局長宏榮                紀錄：李柏勳 
出席：如簽到表 
壹、 主席致詞 

略。 
貳、報告事項 
  第 1 案-本府第 12 次廉政會報主席指示暨決議事項報告。 

   (內容如案由說明)      

  主席裁示：請政風室於收到府廉政會報主席指示暨決議事項

時立即通傳本局同仁知悉，餘洽悉。 

第 2 案-本局上次廉政會報列管事項執行情形報告。 

(內容如案由說明) 

主席裁示：洽悉。 
 

  第 3 案-本局 106 年 3 月至 9 月廉政業務推動執行成效。 

(內容如案由說明) 
主席: 宸鼎國際事業有限公司該公司員工拒檢是否有進一步

處理? 

工輔科郭股長盈助: 
已依工廠管理輔導法第 31 條規定簽辦拒檢之行政罰鍰。 

呂委員德育: 
本局將工廠檢查業務外包予廠商，廠商應盡最大努力進

入工廠檢查，不能因工廠拒檢而將檢查業務推回本局執

行，有本末倒置之虞；建議工輔科於工廠拒檢時以未登
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記工廠處以行政罰鍰，此時拒檢工廠即須負舉證責任。 
  主席裁示: 

(一) 呂主秘的意見提供工輔科參考，不能因工廠拒檢而無

法可施，否則有行政不彰及危害公共利益之虞，這部

分請工輔科研議如何執行。 
(二) 餘洽悉。 
第四案－本局辦理毗連非都市土地擴展計畫申請作業流程

專題報告案。(內容如案由說明) 
主席:工輔科所報告之申請作業流程未講到重點，政風室請

工輔科報告申請作業流程之目的應該是想請工輔科檢

討申請作業流程可以改進的地方，這個報告案請工輔

科檢討後於下次廉政會報中再次報告。 
呂委員德育： 

建議工輔科應將現行申請作業流程制度設計中分析現

行作業流程是否有同仁可以自行操作的空間，但依現

行制度面操作是沒問題，問題在於操作制度的人的問

題；在前些日子發生的問題是工輔科自行發現案件申

請了 7、8 年還沒處理完畢而主動去瞭解原由，後來透

過鑑界解決問題，然後同仁認為有幫忙而向申請公司

要求給付幫忙的費用，我想以後制度應該是以行政機

關互相協助而非人去協助解決問題，以減少人為操作

空間。 
主席： 

如主秘所言，在現行的毗連非都市土地擴展計畫申請

作業在法規或制度上尚屬完善可行，唯人員自我品德

把持上難以鑑別；公務員主動釐清陳年舊案是行政效

率的展現，係行政的主動積極特性，唯在這便民服務



 第 3 頁 

的過程變調實屬憾事；請工輔科在申辦作業流程的

SOP 上檢討，讓整個作業流程更加公開透明，讓這個

報告更具實益。 

工輔科: 

補充說明，本科已經簽陳鈞長將毗連非都市土地擴展

計畫申請作業流程圖、計畫書範例及法規部分置於本

局局網上，與鄰近縣市交流中，他縣市並無置於網站

供民眾查閱；另在縣市合併後，本科亦將計畫核定後

之業者列冊，若發現業者在建廠期程將屆滿亦會主動

提醒業者主動申請展延，儘量輔導業者完成使用。 

主席: 
本局將整個毗連非都市土地擴展計畫申請作業流程置

放於網站，或許其他縣市尚未有此舉動，但此舉可增

加整個作業的透明度，可讓民眾釋疑，這是件好事，

透明公開這是趨勢，雖然會增加同仁的壓力，但同時

也會增進行政效率。 

主席裁示: 

（一） 請工業輔導科將毗連非都市土地擴展計畫申請作業

流程環節再行檢視精進並加強公開透明機制以增進

人民對本局之信賴。 

（二） 請工業輔導科於下次廉政會報再次報告。 
參、提案討論 

   提案 1-政風室:有關鼓勵「106 年公職人員財產申報定期申報」

授權作業案，請審議。(內容如案由說明)  

主席： 
網路授權介接查詢財產資料可減少申報人奔波調查財

產並減少受查詢資料機關作業量，好處多多，請政風
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室加強宣導。 
秘書室： 

建議大家以線上作業申報財產，非常方便，財產資料

即可由該系統介接回來，僅需下載資料核對即可，不

需要一個一個單位查詢，也減少因為資料誤植而再次

說明的程序，建議大家線上授權並進行申報作業，另

外建議政風同仁可以親自向 11 位同仁宣導並協助如

何使用系統。 
主席： 

使用線上申報財產作業很方便，請政風同仁多多協助

本局同仁使用；另外請利用場合反映介接資料尚有缺

漏，有些非傳統金融機構尚未納入查詢機構內，造成

所得資料遺漏，這會產生責任歸屬問題 
呂委員德育： 

系統的相容性及友善性請在適合時地反映予法務部。 
政風室： 

補充說明，目前法務部還是認為財產申報人有詳實掌

握財產正確的義務，故即使有介接回來的財產資料，

仍請財產申報義務人參酌各項可得資料核對無誤後再

行申報較為妥適。 
主席裁示： 

線上授權及介接財產資料大幅減少財產申報不便，也

請政風室一一協助同仁使用系統，本案照案通過。 
 
提案 2-政風室：為提升本局行政透明案。(內容如案由說明) 

主席: 
政風室是否有先行瞭解臚列之服務項目？例如公用事
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業科服務項目達 80 種。 
政風室： 

服務項目係由各科處自行填列，尚未深入瞭解各服務

項目之內容。 
呂委員德育： 

公用事業科的線上服務業務，例如太陽光電、加油站

等，或是電氣、自來水、氣體燃料導管等承裝業及電

氣技術人員登記與管理等，因為申辦作業時間短暫，

可能今日送件明日核發，故線上查詢並無實質意義。 
主席： 

請政風室界定清楚線上申辦及查詢的定義，把問題界

定清楚後再請各業務科一同努力提升。 
招商處： 

其實是問卷定義的問題，包括線上下載表格都算為線

上申辦。 
主席裁示： 

請政風室先行釐清界定問題後，再依各科處的人力狀

況來推動網路申辦及查詢業務。 
提案３－為辦理 107 年業務稽核案。(內容如案由說明) 

秘書室： 

謝謝政風室努力為本局把關，建議政風室將全國地檢

署的相關案例以電子宣導或是書面傳閱本局同仁，讓

本局同仁知悉相關規定。 

林委員瑞枝： 

建議政風室以近期資料為稽核對象，例如上、下半年

的資料，因加班費憑證分散於各個月份中，且因本局

會計憑證儲放地點較小，置放於本局的憑證資料為最
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近１年，其餘資料會放置於檔案庫。 

呂委員德育： 

第一，建議政風室先行瞭解可能發生弊端問題點後，

再針對可能發生問題的地方進行稽核，較能集中量能

產生效益；第二，小額費用稽核，請先釐清「小額」

的定義為何，是一萬以下？六千以下？還是三千以

下？另外建議可先從每個月抽查一定件數稽核，累積

成大數據後再加以分析，將可能發生問題處找出來，

這樣較有意義。 

主席裁示： 
請政風室評估比較稽核提案及宣導實益後，再行簽陳

鈞長辦理；預防重於治療，仍請政風室善用實例向本

局同仁及新進同仁落實宣導，避免同仁一時不察而誤

觸法網。 
 

提案４－為辦理 107 年法紀宣導案。(內容如案由說明) 

主席裁示： 
請政風室以較生動有趣的方式進行宣導，不管是正式

的課程方式及在各種活動場合皆可進行宣導；另外重

點是宣導方式要吸引人，不要教條式的宣導；餘照案

通過。 
 

肆、臨時動議：無 
伍、散會 
     
 


